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令 和 4 年 2 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和 4 年 2 月 25 日（金) 午後 1時 58 分～午後 3時 41 分 

 

２ 場  所  市役所 3 階 第 2委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 濱 村 悦 子 

教育委員 山 本 浅 子 

        教育委員 道 下 和 之 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  濱 村 悦 子 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 口 兵 衛 

総 務 課 総 務 班 係 長 阿 野 琢 磨  総 務 課 施 設 係 長 城 山 直 樹 

学 校 教 育 班 係 長 境 目 直 行  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 松 﨑 重 樹 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋    

                      （合計／書記含め 12 名） 

 

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 書 記  総務課総務班係長  谷 川 克 博 
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８ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 58 分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 1月定例

会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認

された。 

 

 ○ 教育長報告 

・1 月 25 日、令和 3年度第 3四半期重点事項説明を副市長、市長へ行いま

した。3 課とも目標実現に向けて順調に進んでおります。 

・同日、新型コロナウイルス感染症対策本部会議が開催され、県下全域が

まん延防止等重点措置に入ることが確認されました。現在は 3月 8日ま

で延長されております。 

・1 月 27 日、地区別初任研実施運営委員会をリモートによって開催しまし

た。初任研もほぼ終了し 1年間の反省をもとに課題を洗い出し次年度以

降の研修に生かしていくという内容でした。 

・1 月 28 日、日本ジオパーク審査結果報告会があり、五島列島下五島エリ

アが日本ジオパークに認定されました。前回見送りの原因とされた教育

分野での浸透、さらに子どもたちの実践を高く評価した結果だと明記を

されております。ただ、今回がスタートで 4年後の継続認定に向けてふ

るさと学習を美しい五島の自然を守る活動へと進化をさせることが必

要だと考えております。 

・1月 30 日、育成協主催の児童生徒意見発表会を予定しておりましたが、

全大会を中止し、学校で撮影したものをケーブルテレビで放送すること

にしました。 

・2 月 3日、第 4 回長崎県都市教育長協議会がリモートで開催されました。

コロナ感染や校務支援システムについて情報交換を行いました。 

・2月 9日、学力向上作戦会議をリモートで実施しました。 

・2 月 21 日、統合問題アンケートを一斉に実施し、来月 4日を締め切りと

しております。 

・同日、第 7 回教頭・主幹教諭研修会を行いました。 

・2月 22 日、中学校英語科研修会であいさつをしました。 
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以上で私からの報告を終わりますが、質疑等ないでしょうか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

   それでは以上で報告を終わります。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第 3 号 五島市教育委員会の権限の一部を教育長に委任する規則等 

の一部改正について 

議案第 4 号 五島市勤労福祉センター処務規程等の一部改正について 

議案第 5 号 五島市地域学校協働活動推進員設置要綱の一部改正につい 

      て 

 

教 育 長 

議案第 3 号「五島市教育委員会の権限の一部を教育長に委任する規則等 

の一部改正について」から議案第 5 号「五島市地域学校協働活動推進員

設置要綱の一部改正について」は関連がありますので、一括して審議い

たします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

議案第 3 号から議案第 5 号につきましては、関連がありますので、一括

して説明いたします。令和 4 年度機構改革により世界遺産、ジオパーク

文化財等の地域資産を一体的に保存及び活用するため文化財や五島観光

歴史資料館の運営等に関する業務を市長部局に移管します。それに伴い

組織のスリム化のため「生涯学習課」と「総務課」を統合し、「教育総

務課」とすることから、関連する規則、規程、要綱それぞれ所要の規定

を整備するものでございます。１月定例会において協議事項としてご協

議いただいたもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 15 条

の規定に基づき承認を求めるものでございます。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 



４ 
 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 6 号 五島市立学校給食共同調理場条例の一部改正について 

議案第 7 号 五島市教育委員会公印規則の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第 6 号「五島市立学校給食共同調理場条例の一部改正について」と

議案第 7 号「五島市教育委員会公印規則の一部改正について」は関連が

ありますので、一括して審議いたします。事務局から説明をお願いしま

す。 

 

吉田課長 

議案第 6 号と議案第 7 号につきましては、関連がありますので一括して

説明いたします。令和 4 年 4 月から久賀島学校給食共同調理場を廃止す

ることから所要の規定を整備するものでございます。1月定例会において

協議事項としてご協議いただいたもので、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第 15 条の規定に基づき承認を求めるものでございます。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 8 号 教育財産の処分について 

 

教 育 長 

議案第 8 号「教育財産の処分について」事務局から説明をお願いします。 
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吉田課長 

本案は玉之浦小中学校用地の一部について、購入希望があり教育財産と

しての用途を廃止するもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第 21条第 2号及び五島市教育委員会に対する事務委任規則第４号の規

定に基づき、承認を求めるものでございます。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

補足説明はありませんか。 

 

城山係長 

事業者から玉之浦小中学校付近の土地購入の要望がありました。事業者

が売り払いを希望する土地は玉之浦小中学校の第２駐車場であり、学校

に確認したところ、通常時は使用しておらず、体育祭等の行事がある際

に、来訪者用として利用しているとのことでしたので遊休資産とみなし、

用途を廃止し普通財産とすることは可能と考えております。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 9 号 令和 3 年度教育費歳入歳出補正予算（第 15 号）について 

 

教 育 長 

議案第 9 号「令和 3 年度教育費歳入歳出補正予算（第 15 号）について」

事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条の規定に基づ

き、教育費に関する補正予算について、市長に対する意見を求めるもの

でございます。 

（補正予算書により説明） 
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教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 10 号 令和 4年度教育費歳入歳出当初予算について 

 

教 育 長 

議案第 10 号「令和 4 年度教育費歳入歳出当初予算について」事務局から

説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条の規定に基づ

き、令和 4 年度五島市一般会計当初予算のうち、教育委員会に係る部分

について、市長に対する意見を求めるものでございます。 

（当初予算書により説明） 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 11 号 令和３年度総合戦略アクションプラン（4～6年度）の策定 

について 

 

教 育 長 

議案第 11 号「令和３年度総合戦略アクションプラン（4～6年度）の策定 

について」事務局から説明をお願いします。 



７ 
 

吉田課長 

本案は、五島市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン・総合戦略計画に

基づき、令和 4 年度から令和 6 年度までの 3 年間の実施計画を調整し策

定したもので、別冊「令和 3年度五島市 総合戦略アクションプラン（令

和 4 年度～6 年度）のとおり、地方教育行政の組織及び運営に関する法律   

第 21 条の規定に基づき、承認を求めるものでございます。 

（別冊、令和 3 年度五島市総合戦略アクションプランにより、各課長が

説明） 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

協議事項番号 1 五島市就学援助要綱の一部改正について 

 

教 育 長 

協議事項番号 1「五島市就学援助要綱の一部改正について」事務局から説

明をお願いします。 

 

吉田課長 

ＧＩＧＡスクールで整備したタブレット端末の家庭への持ち帰り学習の

開始に伴い要保護、準要保護世帯のオンライン学習通信費に係る保護者

の経済的な負担の軽減及び義務教育の円滑な実施を図るため、所要の規

定の整備を行う必要があります。改正の内容は、支給対象費目に「オン

ライン学習通信費」を追加するものです。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 
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教 育 長 

質疑、意見ありませんので、提案のとおり進めさせていただきます。 

 

 

協議事項番号 2 五島市特別支援就学援助要綱の一部 改正について 

 

教 育 長 

協議事項番号 2「五島市特別支援就学援助要綱の一部改正について」事務

局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

1 点目は協議事項番号 1と同様の費目の追加。2点目は、監査からの指摘

事項である当交付要綱の様式中「行政不服審査法及び行政事件訴訟法に

基づく教示」の見直し。3点目は、令和 3年 4月 1日より特別支援教育就

学奨励費申請に係る収入額の査定方法が改正されたことから所要の規定

の整備を行う必要があるものです。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から質疑・意見等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、提案のとおり進めさせていただきます。 

次にその他となっております。委員の皆様からその他で何かございませ

んか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、次に各課からの報告をお願いします。 

 

吉田課長 

・3月 2日から市議会 3月定例会が開会する予定となっております。議会

の内容につきましては、3月の定例会で報告します。 
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・次回は、臨時会を 3月 16 日、定例会を 25 日開催する予定です。 

 

島 課 長 

・3 月 15 日から 18 日にかけて、各学校で卒業式が行われます。 

・3 月 24 日、令和 3 年度の修了式が行われます。 

 

濱﨑課長 

・昨年の11月から開催しておりました五島観光歴史資料館の特別展示「日

本遺産・遣唐使展」は 1月 25 日で終了しまして、来館者は 121 名とな

っております。 

・第 2 回五島観光歴史資料館運営委員会は 2月 15 日に予定していました

が、新型コロナの影響を受けまして中止となりました。 

・五島市少年センター補導員連絡協議会第 3回理事会を 3月 10 日に開催

します。 

・五島市青少年健全育成連絡協議会第2回総会を3月11日に開催します。 

・令和 3年度合同講座発表会は、2月 3日に予定していましたけれども延

期となっており、実施については未定となっております。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、委員の皆様から何かございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

無いようでしたら、以上をもちまして委員会をいったん終了し、10 分間

の休憩の後に再開したいと思います。（午後 3時 8分） 

 
（議案が人事案件のため、事務局は、吉田課長、島課長、濱崎課長、入口補佐、 

境目係長、谷川係長のみ出席。その他職員は退席） 

 

教 育 長 

それでは、再開いたします。（午後 3時 16 分） 

 

 

議案第 12 号 県費負担教職員の人事異動について 
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教 育 長 

議案第 12 号「県費負担教職員の人事異動」について、事務局より説明を

お願いします。 

 

吉田課長 

本案は、県費負担教職員の人事について、地方教育行政の組織及び運営に

関する法律第 38 条の規定に基づき、承認を求めるものであります。 

 

島 課 長 

    （資料について説明） 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑等ございませんか。 

 

全 員 

（いくつか質問あり） 

 

教 育 長 

それでは、この件は承認することにいたします。（配付資料は回収） 

以上で本日の審議は全て終了しました。これをもちまして本日の教育委

員会を閉会いたします。（午後 3時 41 分） 


